

Laissons les « légalistes » du GTT brailler tant qu'ils le peuvent. Mais malheur à ceux par qui le scandale arrive! D'autres, au lieu de passer leur temps à insulter autrui et à pactiser avec le diable, avancent inexorablement pour sortir Madagascar de l'emprise de créatures qui ne jurent que par le passé ravalomananien. Apprendre à une frange de Malgaches à vivre au s dépends d'un seul individu («□ Dada□ »), c'est détester son propre pays. Au moment de comparaître devant la grande faucheuse, il sera trop tard pour toute leur descendance. Et, croyez-moi, le temps passe très vite. Passons et allons de l'avant en anticipant l'avenir avec Augustin Andriamananoro, Ministre des Télécommunications, des Postes, et des Nouvelles Technologies.



Le choix de la HAT de Madagascar n'a jamais été fortuit par conséquent pour nommer ce technicien à la tête d'un aussi grand ministère que celui des Télécommunications, des Postes, et des Nouvelles Technologies. Un technicien, par définition, n'invente pas des histoires à dormir debout, à travers des des logorrhées stériles cachant, hélas trop souvent, une incompétence extraordinaire Un technicien agit de manière pragmatique. « Anticiper l'avenir Tel est le slogan

et le leitmotiv du ministre Augustin Andriamananoro pour répondre aux inepties de passéistes qui ne jurent que pour leurs intérêts personnels perdus. Ainsi, le dimanche 17 mai 2009, en présence du Premier ministre Monja Roindefo, un premier jalon dans le désenclavement numérique des régions malgaches a été posé. De quoi s'agit-il?





Arrivée du Premier Ministre Monja Roindefo



Arrivée du Ministre Augustin Andriamananoro



Le PM Monja Roindefo en plein discours

« Il s'agissait de célébrer la Journée mondiale des télécommunications et de la société de l'information. Pourquoi Arivonimamo (à guelque 40km de la capitale de Madagascar) ? parce qu'aujourd'hui, cette localité symbolise, de nos jours, la ville de l'ouverture. Sachez que la station terrienne pour la sortie internationale a été installée à Arivonimamo depuis 1972. Par ailleurs, voici les deux raisons du choix de cette localité : primo, Arivonimamo est une ville pilote du projet « Vohik'Ala » (Littéralement la Colline de la Toile) ; secundo parce qu'une ville nouvelle baptisée Arivonimamo.com a été construite. Elle va intégrer toutes les nouvelles technologies présentes et à venir. A propos de télécentres qui, eux-mêmes, s'étaient substitués aux halls d'information d'antan, pour nous, au ministère, ils font déjà partie du passé au niveau du concept même. Nous avons décidé, aujourd'hui, d'implanter le concept « Vohik'Ala » ou Cyberspace. Déjà, c'est un nom malgache facile à retenir qui familiarisera les populations locales au milieu des TIC qu'elles s'approprieront et auxquelles elles accèderont aisément. Par ailleurs, il s'agit d'une manière efficace de vulgarisation de l'outil informatique mais surtout de l'intégration des outils de développement en matière d'information et concernant l'esprit de service ouvert à tous les citoyens. Ce projet a été initié avec la société HNI et l'opérateur en téléphonie mobile Zaïn. Ce projet Vohik'Ala est l'exemple parfait de la réussite du partenariat entre le ministère de tutelle et ces deux partenaires. Zaïn assure l'inter connectivité des cyberspaces qui seront implantés dans plus de 2.500 villages de Madagascar.



L'intervention du Ministre Augustin Andriamananoro. A sa droite, le Ministre Fienena Richard



Explications du Dq de la société Zaïn



Le Premier ministre très intéressé par ce premier « Vohik' Ala » à Arivonimamo

« Concernant l'équipement des bureaux de postes, 350 feront l'objet d'un aménagement TIC pour cette année 2009.

Anticipons l'avenir ! Le projet « Vohik'Ala », nécessite un accompagnement progressif. Donc, il faut penser à la décennie à venir où tous les Malgaches s'approprieront de tous les outils TIC. C'est dont ici et maintenant qu'il importe de commencer cette démarche mais pas dans... dix ans ! Actuellement, les échanges de flux d'informations sont effectifs ; les échanges en temps réel aussi, sur leur téléphone portable, sur Internet, par exemple dans toutes sortes de transactions en ligne. C'est cela l'évolution et la vulgarisation des TIC dans le monde rural malgache. Et cela explique très bien le choix d'Arivonimamo, portail du potager du moyen-ouest des terres centrales de la Grande île. Enfin, c'est déjà un alignement sur la ligne de départ du Backbone national et de l'effectivité prochaine de la fibre optique ».



Protocole d'accord signé à l'île Maurice avec un représentant du gouvernement indien



Une unité destinée au projet e-Santé

Mais avant le lancement de ce projet « Vohik'Ala », le ministre Augustin Andriamananoro a ramené de l'île Maurice un projet indien encore plus intéressant. C'est le Panafrican e-network rebaptisé e-Mailaka.



Jeannot Ramambazafy interviewant le Ministre Augustin Andriamananoro

« Ce projet porte sur trois volets : VIP, e-Santé et e-Learning. Dans le premier volet (VIP), le Président de la HAT sera relié directement aux autres chefs d'Etat de ce monde en temps réel. Il est indéniable que cela amènera un gain de temps et donc d'argent à travers des télé-discussions via satellite qui véhiculeront sons et images, Cela, 24h/24 et 7jours/7. La prise de décision n'en sera que plus rapide et plus fiable. Pour le second volet (e-Santé), il s'agit de point de consultation relié aux meilleurs spécialistes de la médecine qui pourront transmettre des diagnostics en temps réels. Les avantages sont, ici, encore incommensurables. A mon sens, la santé est la valeur suprême de l'Humanité et la protéger est l'affaire de tous quelque soit la nationalité des patients où qu'ils soient, la vie humaine est au centre des préoccupations de tous les grands spécialistes de la planète. Le projet pilote démarrera à l'Hôpital Joseph Ravoahangy Andrianavalona, à Antananarivo. Mais bénéficiera, ultérieurement à d'autres

localités malgaches. Enfin, pour le troisième volet (e-Learning), il s'agit de formations spécifiques diplômantes à distance dans les grands centres universitaires régionaux comme l'université de Bengalore qui sort des élites très recherchées en matière de nouvelles technologies.

L'apport immédiat de ce projet « e-Mailaka » consistera en un soutien logistique ainsi de que de la fourniture au pays, de satellites avec les débits nécessaires permettant aux trois volets de fonctionner convenablement aux normes internationales ».



L'interview expresse du Dg de la société Zaîn

Voici, à présent, les propos recueillis auprès de lhab El Fouly, Directeur général de la société Zaïn à Madagascar, à propos du projet "Vohik'Ala ".

« La base du partenariat entre la société Zaîn et le ministère des Télécommunications, des Postes, et des Nouvelles Technologies, c'est la vision progressive de Monsieur le Ministre concernant le développement des centres avancés de communication qui peuvent vraiment contribuer au développement du pays. Nous avons présenté notre support complet pour exécuter ce genre de vision progressive et nous avons fourni toutes les capacités, soit techniques soit financières de Zain pour accomplir ce projet ambitieux. Cette coopération est pour l'intérêt du pays et celui de la population malgache et aussi pour toutes les provinces et pas seulement les villes principales. Je suis toujours optimiste en général. Mais, d'une façon très spécifique, je suis très optimiste à propos de la coopération actuelle avec ce ministère. Nous sentons qu'il y a des efforts exceptionnels au niveau du développement du pays et nous sommes très fiers de contribuer à ce développement là ».



L'image d'un partenariat au beau fixe

Pour le Ministre Augustin Andriamananoro, en réponse à toutes les bassesses d'esprit émanant donc d'une jalousie morbide, de la part de Malgaches qui prétendent aimer leur patrie, le mot d'ordre est : «

Asa fa tsy Kabary

ou Acta non Verba, pour faire avancer cette Grande île qui n'a eu cesse d'être appauvrie intellectuellement par des inconscients qui ignorent tout de leur propre avenir, habitués à vivre aux basques du premier dictateur déchu venu.

Dossier préparé par :

Jeannot Ramambazafy - Journaliste

Andry Rakotonirainy - Reporteur d'images